

sommeil éternel et sans rêve, dans cette terre d'Islam qui semble plus légère, à l'ombre des grands cyprès sombres, qu'égayent des jeux d'enfants et des gazouillements d'oiseaux...

\*  
\*  
\*

On connaît le proverbe turc : « Quiconque a bu l'eau de Béicos revient tôt ou tard au Bosphore. » Quiconque a vu Constantinople n'y peut repenser sans une émotion presque tendre, n'en peut parler sans une secrète nostalgie. Ce sera mon excuse de vous avoir si longtemps entretenus de cette Stamboul lointaine et délicieuse, d'avoir, avant qu'en disparaisse pour jamais le pittoresque et le charme, essayé d'évoquer devant vos yeux les merveilles de cette ville peut-être unique au monde, de cette ville incomparable qu'est Constantinople.